

Alarma en granos dependencia de EU (Reforma 23/02/17)

Alarma en granos dependencia de EU (Reforma 23/02/17) Por Moisés Ramírez Monterrey México (23 febrero 2017).- La seguridad agroalimentaria de México estaría en riesgo en caso de una guerra comercial con Estados Unidos, pues el consumo nacional de granos llega a depender en más de la mitad de lo que le provee este país, advirtieron especialistas. Por ejemplo, datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera refieren que el 85 por ciento de lo que consumió el País de soya el año pasado lo importó de la Unión Americana, el 75 por ciento en el caso del arroz y el 37 por ciento en maíz y trigo. Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) señaló que los graneros de Brasil, Argentina e incluso Ucrania, Tailandia y Vietnam podrían eventualmente suplir la proveeduría estadounidense, pero sería a un mayor precio, ante la llegada de un cliente urgido y, sobre todo, por mayores costos de logística. Por ejemplo, detalla GCMA, en maíz el costo por tonelada de flete marítimo por traerlo de Argentina, Brasil y Ucrania sería 100, 67 y 60 por ciento mayor, respectivamente, que importarlo por la misma vía de Estados Unidos. Añade que el costo de la tonelada de ese grano comprado en Argentina, Brasil y Ucrania es entre 1.7 y 4.1 por ciento menor al de Estados Unidos, lo que mitiga el golpe del flete, pero sólo parcialmente. Ya en términos netos, precisa, la tonelada del grano importado desde esos países puesto en la Ciudad de México sería entre un 2.5 y casi 4 por ciento más caro que traerlo de la Unión Americana. "Aunque se ve poco incremento, en realidad un 2 o 4 por ciento significa mucho dinero para los importadores e imaginar un 6 por ciento les pegaría más y el impacto para el consumidor sería mayor", advirtió Juan Carlos Anaya Castellanos, director de GCMA. "Las empresas que requieren de granos básicos deben comenzar a pensar en un 'plan B' de abastecimiento". Francisco Chapa Góngora, vicepresidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), coincidió en la necesidad de un "plan B", que además considere un impulso a la producción nacional. Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, declaró ayer a Bloomberg que agremiados a su organismo están examinando a países como Brasil y Argentina como posibles proveedores de soya, maíz y trigo. "La renegociación (del TLCAN) puede traer implicaciones como sobrecostos en las importaciones y en nuestras exportaciones también, por lo que tenemos que abrir el mercado", sostuvo. En este sentido, la semana pasada, Eugenio Caballero, director de Finanzas de Sigma Alimentos, reveló ante inversionistas que sus unidad de cárnicos está considerando a países como Brasil y Chile como nuevas fuentes de materias primas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo